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На эти цели будет направлено 
335 миллионов 853 тысячи ру-
блей. Кроме того, 211 миллионов 
рублей планируется потратить на 
открытие малозатратных допол-
нительных мест в детских садах. 
Увеличение зарплаты педагогам 
и открытие новых детсадовских 
мест станет возможным благода-
ря перераспределению бюджет-
ных ассигнований. 

Об этом на очередном заседании 
комитета по бюджету и налогам до-
ложил депутатам министр финансов 
Челябинской области Андрей Пшени-
цын. Стоит отметить, что парламен-
тарии также утвердили изменения 
в бюджет-2011, благодаря которым 
расходная и доходная часть област-
ного бюджета снова немного «под-
росла» – на 435 миллионов рублей. 
Пополнение областной казны произо-
шло за счет федеральных средств.

Таким образом, доходы регио-
нального бюджета составляют на 
сегодняшний момент 84 миллиарда 
899 миллионов рублей, а расходы – 
94 миллиарда 884 миллиона рублей. 
Дефицит по-прежнему остается без 
изменений – 9 миллиардов 985 мил-
лионов рублей.

Дополнительные федеральные 
трансферты позволили увеличить фи-
нансирование целого ряда направлений.

– На выплату вознаграждения за 
классное руководство предлагается 
выделить 212 миллионов рублей, 
на оказание высокотехнологичных 
видов медицинской помощи – 68 
миллионов рублей, – рассказал 
Андрей Пшеницын. – Кроме того, 
более 17 миллионов рублей будет 
потрачено на обеспечение жильем 
граждан, уволенных с военной 
службы, и приравненных к ним 
лиц, чуть более семи миллионов 
планируется направить на обеспе-
чение жильем отдельных категорий 
граждан.

Помимо этого Андрей Вадимо-
вич подчеркнул, что за счет остат-

ков целевых федеральных средств 
в сумме чуть более 20 миллионов 
рублей, поступивших в областную 
казну, на 11 миллионов будет ока-
зана господдержка сельхозтоваро-
производителей. 8 миллионов 957 
тысяч рублей будет направлено на 
реализацию федеральной целевой 
программы «Сохранение и восста-
новление плодородия почв земель 
сельскохозяйственного назначения 
и агроландшафтов как национально-
го достояния России на 2006 – 2010 
годы и на период до 2013 года».

Кроме пополнения областного 
бюджета депутаты также обсудили 
еще ряд важных вопросов.

О результатах работы законодате-
лям рассказала управляющий Челя-
бинским региональным отделением 
Фонда социального страхования Рос-
сийской Федерации Ядвига Соколова. 
За первый квартал текущего года Челя-
бинский ФСС получил доходов на сумму 
более трех миллиардов рублей. Почти 
два с половиной из них – налоговые и 
неналоговые поступления. Что касается 
расходов, то они составили также чуть 
более трех миллиардов. В полном объ-
еме были выплачены пособия по уходу 
за ребенком, по беременности и родам 
в соответствии с представленными за-
явлениями, страховые выплаты и ряд 
других денежных выплат.

О расходах и доходах перед депу-
татами отчитался пенсионный фонд. 
По словам заместителя управляю-
щего отделением Пенсионного фонда 
Российской Федерации по Челябин-
ской области Владимира Шаронова, 
за первый квартал этого года доходы 
фонда составили 28 миллиардов ру-
блей, из них чуть больше 12 милли-
ардов – собственные доходы, пять 
миллиардов 784 миллиона – деньги 
федерального бюджета, более полу-
тора миллиардов рублей – доходы 
от накопительной части, остальные 
– различные взносы и дотации.

Что касается расходов, то за пер-
вый квартал 2011 года челябинское 
отделение пенсионного фонда потра-
тило 27 миллиардов 858,5 миллиона 
рублей. Основные затраты – на пен-
сии, пособия и социальные выплаты.

Ирина ЯББАРОВА

Дети и учителя – в приоритете
С 1 Сентября этого года на 30 процентов «подраСтет» заработный фонд южноуральСких учителей

Накануне Дня медицинского ра-
ботника спикер областного парла-
мента Владимир Мякуш (фракция 
«Единая Россия») вручил премии 
Законодательного Собрания Челя-
бинской области лучшим предста-
вителям южноуральской системы 
здравоохранения. Вручение премий 
медработникам стало для областно-
го парламента уже традицией. Еже-
годно начиная с 2004 года 50 лучших 
представителей системы здравоох-
ранения получают из рук председа-
теля Законодательного Собрания эту 
высокую награду.

Поздравляя врачей с профессио-
нальным праздником и открывая 
торжественную церемонию на-
граждения, Владимир Викторович 
отметил, что это праздник тех, кто 
посвятил свою жизнь благородному 
труду – заботе о здоровье и жизни 
человека, тех, кто чужую боль умеет 
воспринимать как собственную.

– От вашего профессионализма, 
теплоты ваших сердец, терпения 
зависит здоровье людей, а порой и 
сама человеческая жизнь, – сказал 
Владимир Мякуш. – У каждого жи-
теля Челябинской области найдутся 
теплые и искренние слова благо-
дарности и признательности в ваш 
адрес. В любой семье есть добрые 
воспоминания о замечательных лю-
дях в белых халатах. С особой призна-
тельностью обращаюсь к ветеранам 

системы здравоохранения. Вы – хра-
нители лучших профессиональных 
и человеческих традиций. Вашими 
усилиями за долгие годы напряжен-
ной работы спасены тысячи жизней 
наших земляков. Высшая ценность 
для общества – это жизнь и здоровье 
человека. Вопросы охраны здоровья 
населения, развитие доступной си-
стемы здравоохранения – приори-
тетные в деятельности губернатора 
Челябинской области Михаила Юре-

вича и депутатов Законодательного 
Собрания. В нашем регионе делает-
ся всё возможное, чтобы, несмотря 
даже на непростое экономическое 
положение, сохранить социальную 
составляющую. В этом году около 70 
процентов всех бюджетных средств 
направляется на социальную полити-
ку. Ежегодно увеличиваются расходы 
на систему здравоохранения. В этом 
году они выросли на 20 процентов.

Продолжение на стр.  3

самая Добрая профессия
19 июня жители нашей облаСти отметили день медицинСкого работникаБолее десяти тысяч врачей и 30 тысяч 

специалистов среднего медицинского 
звена отметили свой профессиональный 
праздник. Пожалуй, только врачи знают 
истинную ценность главному человече-
скому богатству – здоровью. Именно к 
ним каждый из нас спешит в надежде 
на помощь, когда она так необходима. 
Неравнодушие, забота и бережный, тер-
пеливый уход людей в белых халатах 
дарят людям выздоровление и очень 
часто спасают нам жизнь.

Владимир МяКУш, председатель Законодательного Собрания Че-
лябинской области, председатель комитета по бюджету и налогам 
(фракция «Единая Россия»):

–  Основной вопрос, который мы рассмотрели на заседании комитета, 
касался повышения фонда заработной платы учителям Челябинской об-
ласти. Увеличение произойдет в основном за счет средств областного 
бюджета, хотя часть денег на эти цели будет направлена из федеральной 
казны. Уже 23 июня это решение будет одобрено на заседании депутатов 
Законодательного Собрания.

Кроме того, мы внесли изменения в бюджет 2011 года, которые позволят 
создать дополнительные места в детских садах Челябинской области. Депутатам 
прекрасно известно, что проблема доступности дошкольных учреждений на 
Южном Урале стоит очень остро, ведь рождаемость постоянно увеличивается. 
Именно поэтому мы совместно с губернатором и правительством области ис-
пользуем любые возможности для того, чтобы расширить сеть дошкольных 
учреждений, создать дополнительные места в детских садах.
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70 лет назад началась 
Великая ОтечестВенная 

ВОйна
22 июня – День памяти и скор-

би. В этот день руководители ЗСО 
и депутаты фракции «Единая Рос-
сия» в областном парламенте воз-
ложили венки и цветы к Вечному 
огню и почтили память погибших 
минутой молчания.

А накануне у мемориала «Скорбящие 
матери» появилась новая аллея. Ровно 
22 саженца (символичная по своему зна-
чению цифра) сибирской яблони были 
высажены активистами молодежной 
палаты при Законодательном Собрании 
Челябинской области. Деревья укра-
сили патриотическими символами – 
лентой с Государственным флагом Рос-
сии и георгиевской ленточкой.

Организаторами памятной акции 
помимо Общественной молодежной 
палаты при ЗСО выступили обществен-
ная организация «Память сердца» и 
депутат Госдумы от партии «Единая 
Россия» Александр Берестов. В этот 
день под каждый саженец была по-
мещена капсула, внутри которой на-
ходилась клятва школьников.

– В этот раз наша страна в 70-й 
раз будет вспоминать жертв Великой 
Отечественной войны, поэтому мы ре-
шили сделать что-то по-настоящему 
стоящее и знаковое. Посадка деревьев 
– хорошее дело, тем самым мы отда-
ем почести погибшим, – сказал заме-
ститель председателя Общественной 
молодежной палаты при ЗСО Евгений 
Малеев.
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Константин ЗахаРОВ, замести-
тель председателя комитета по 
экономической политике и пред-
принимательству (фракция «Еди-
ная Россия»):

– С начала 2011 года бизнес ока-
зался в чрезвычайно сложных усло-
виях. С одной стороны, все еще дают о 
себе знать кризисные явления в эко-
номике, это связано с ограниченностью спроса на рынках. 
А с другой – фискальная нагрузка на бизнес сильно вы-
росла, в некоторых случаях страховые взносы увеличи-
лись в два с половиной раза, особенно это касается малых 
частных предприятий. Понятно, что это резко ударило по 
рентабельности и вообще конкурентоспособности рос-
сийского бизнеса. Многие компании сегодня находятся 
на грани выживания, и принятие региональных законов, 
которые дают налоговые преференции, значительно спо-
собствует, во-первых, сохранению того бизнеса, который 
есть на территории региона. А во-вторых, поможет при-
влечь в область другие предприятия. Ведь если нало-
говые условия благоприятные, то при наличии крупных 
предприятий, которые формируют спрос, с большим ин-
тересом в регион заходят новые компании. Это благопри-
ятно отражается и на социальной сфере, потому что люди 
получают гарантированную работу, на собираемости на-
логов. Ведь новые предприятия – это дополнительные 
налоги, соответственно, дополнительная наполняемость 
областного бюджета, а это значит, что возможность под-
держивать социальную сферу резко возрастает. Ну и, 
конечно, это полезно для самого бизнеса, потому что воз-
растает деловая активность, появляется взаимодействие 
бизнеса внутри региона. Вот основные цели, на которые 
направлены действия стимулирующего закона.

Планируется, что законы по предоставлению льгот на 
прибыль и на имущество организации вступят в силу с 1 
января 2012 года. Правда, Налоговый кодекс позволяет 
вводить в действие законы, облегчающие жизнь бизне-
са, задним числом, но мы, депутаты Законодательного 
Собрания, считаем, что это может подорвать региональ-
ную бюджетную устойчивость, поскольку бюджет теку-
щего года рассчитан без этих налоговых преференций. 
В любом случае для бизнеса реализация законов даже с 
начала 2012 года – существенное послабление и стиму-
ляция в их деятельности.

То, что бизнес способен сделать 
практически любой регион развитым 
и инвестиционно привлекательным, 
бесспорно. Но для этого нужно создать 
условия, при которых он может разви-
ваться и реализовывать интересные и 
прибыльные проекты. За последний год 
в Челябинской области сделано немало 
для того, чтобы сформировать привле-
кательный инвестиционный климат.

Уже принят целый ряд законодательных 
инициатив в пользу предпринимательства. 
Сейчас широко обсуждаются еще два проекта 
закона, которые предусматривают серьез-
ные налоговые послабления для крупного и 
среднего бизнеса. 

На днях в Законодательном Собрании 
Челябинской области прошло рабочее со-
вещание, посвященное обсуждению зако-
нопроектов, предусматривающих предо-
ставление предпринимателям льгот по 
налогу на имущество и налогу на прибыль 
организаций. Помимо депутатов ЗСО на нем 
присутствовали представители налоговой 
службы, министерства финансов, минэко-
номразвития региона, администрации гу-
бернатора, а также крупных промышленных 
предприятий и общественных организаций, 
объединяющих промышленников и пред-
принимателей региона.

Напомним, данные проекты законов 
были приняты парламентариями пока 
только в первом чтении в конце мая. Тог-
да было решено вынести законопроекты 
на широкое обсуждение с представителя-
ми бизнеса, чтобы услышать их мнения и 
предложения, которые позволят сделать 
законы максимально эффективными. 

Представители крупного регионального 
бизнеса охотно откликнулись на призыв за-
конодателей помочь в доработке законопро-
ектов. Разговор получился конструктивным. 

Представители промышленников озвучили 
целый ряд предложений.

К примеру, в один голос предприниматели 
высказались за увеличение срока возможно-
го применения льгот по налогу на имущество 
и налогу на прибыль организаций с пяти до 
восьми лет либо начало действия льготы ис-
числять с момента ввода объектов в экс-
плуатацию.

Кроме того, они предложили изменить 
условие получения льгот по налогу на иму-
щество и налогу на прибыль организаций. 
Так, характеристику «своевременная упла-
та налогов и сборов в бюджеты бюджетной 
системы РФ в течение налогового периода» 
предложено заменить на «отсутствие у орга-
низации задолженности по налогам и сборам 
в бюджеты бюджетной системы Российской 
Федерации по состоянию на 1 января года, 
следующего за налоговым периодом».

Также предприниматели отметили, что 
очень сложно просчитать прибыль от инве-
стиционного проекта, поэтому прозвучало 
мнение, что для организаций, реализующих 
с 2011 года приоритетные инвестиционные 
проекты, при расчете льготы по налогу на 
прибыль организаций стоит исходить из ве-
личины капитальных вложений в инвестици-
онный проект, а не из прибыли, полученной 

от реализации инвестиционного проекта.
Еще одно предложение от бизнес-

сообщества – предоставить налогоплатель-
щикам право выбора условий применения 
льготы по налогу на прибыль: в тот налоговый 
период, когда осуществлялись капитальные 
вложения либо когда объекты капитальных 
вложений введены в эксплуатацию.

Все предложения будут еще рассматри-
ваться и при необходимости дорабатываться. 
На ближайшем заседании депутатов Законо-
дательного Собрания законопроекты вместе 
с предложенными поправками будут рассмо-
трены во втором чтении.

По словам заместителя председателя ко-
митета по экономической политике и предпри-
нимательству Константина Захарова (фракция 
«Единая Россия»), который вел рабочее со-
вещание, обсуждаемые законопроекты после 
вступления в силу не должны стать причиной 
уменьшения наполняемости областного бюд-
жета, но и вводить жесткое администрирова-
ние было бы ошибкой. Именно поэтому нужно 
определить «золотую середину» и принять 
сбалансированное решение. 

P.S. С мнением губернатора Челябин-
ской  области Михаила Юревича по этим 
вопросам можно ознакомиться на 6-й 
странице газеты.

бизнес-Диалог

Стоит отметить, что уровень 
поддержки «Общероссийского на-
родного фронта» с каждым днем 
становится все выше: россияне ак-
тивно вступают в его ряды, обсуж-
дают декларацию, высказывают 
свои предложения в «народную 
программу» (программу дей-
ствий, которая будет составлена с 
учетом предложений населения).

Поддерживающих принципы «на-
родного фронта» гораздо больше, 
чем тех, кто формально готов при-
соединиться. Но тех, кто заботится 
скорее о личных интересах, чем об 
общественных, в рядах «народно-
го фронта» быть не должно. Такую 
позицию высказал российский пре-
мьер Владимир Путин. Главное, по 
мнению премьера, способствовать 
расширению общественной под-
держки при принятии государствен-
ных, региональных и муниципаль-
ных решений, важно выработать 
стратегию развития на длительный 
период времени.

На последнем заседании Челя-
бинского регионального координа-

ционного совета «Общероссийского 
народного фронта» руководитель ре-
гиональной общественной приемной 
лидера партии «Единая Россия» В.В. 
Путина, депутат Законодательного 
Собрания Челябинской области  Вла-
димир Горнов (фракция «Единая Рос-
сия») рассказал, что на Южном Урале 
формирование «народного фрон-
та» продолжается. На сегодняшний 
день во «фронтовые» ряды региона 
вступило почти 40 южноуральских 
организаций: общественные объе-
динения, предприниматели, моло-
дежные структуры и национальные 

культурные центры. На днях желание 
пополнить численность «народных 
фронтовиков» изъявили еще две ор-
ганизации: башкирский националь-
ный культурный центр и молодежная 
организация города Златоуста.

Недавно проект декларации «на-
родного фронта» обсудили троицкие 
фермеры, которые полностью поддер-
жали основные тезисы предлагаемого 
документы, а также озвучили свои 
предложения по решению проблем 
отрасли сельского хозяйства, которые, 
возможно, будут включены в «народ-
ную программу».

Кроме того, Владимир Горнов от-
метил, что в трудовых коллективах 
области продолжается обсуждение 
«народной программы», все вырабо-
танные предложения обязательно бу-
дут переданы в федеральный коорди-
национный совет «Общероссийского 
народного фронта».

– Уже более 25 тысяч человек обсу-
дили проект декларации «народного 
фронта» и высказали свои предложе-
ния в «народную программу», – ска-
зал Владимир Михайлович. – Следую-
щий этап – формирование списков 
кандидатов для участия в выборах в 
Государственную Думу.

Председатель Законодательно-
го Собрания Челябинской области 
Владимир Мякуш (фракция «Единая 
Россия») заметил, что необходимо пе-
реходить к обсуждению «народного 
бюджета» (трехлетний бюджет, кото-
рый будет формироваться на осно-
ве предложений и заявок россиян). 
Кроме того, Владимир Викторович 
подчеркнул, что нужно активизиро-
вать работу по сбору предложений в 
«народную программу» тех предпри-
ятий и общественных организаций, 
которые приняли решение вступить 
в ряды «Общероссийского народного 
фронта».

новости 
«общероссийского 
нароДного фронта»
утверждена эмблема онф: – Символ в виде галочки, 
который был выбран в ходе голоСования, проводившегоСя 
на официальном Сайте «народного фронта»

Владимир ГОРНОВ, руководитель региональ-
ной общественной приёмной лидера партии 
«Единая Россия» В.В. Путина, депутат Законода-
тельного Собрания Челябинской области (фрак-
ция «Единая Россия»):

– Общественные организации и простые граждане, 
которые поддерживают декларацию «Общероссийско-
го народного фронта», активно принимают участие 
в работе над «народной программой», высказывают 
мнения, вносят предложения, которые могут быть 
в неё включены. Процесс идёт. На сегодняшний день все предложения 
аккумулируются на базе общественной приёмной В.В. Путина, все они в 
обязательном порядке будут переданы в федеральный координационный 
центр «Общероссийского народного фронта», где будет разрабатываться 
сама программа. 

Предложения поступают самые разные: по снижению налогооблагаемой 
базы, тарифов, выделению земельных участков, поддержке многодетных 
семей. Ни одно не будет упущено из внимания, координационный совет 
«Общероссийского народного фронта» рассмотрит все поступающие пред-
ложения, какие-то будут включены программу, которая, возможно, будет 
принята уже на съезде «Единой России» в первый числах сентября. И тогда  
конкретно можно будет сказать, с какой программой «Общероссийский на-
родный фронт» пойдёт на выборы, а самое главное – что будет претворять 
в жизнь в последующие годы.

Ирина ЯББАРОВА
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жилищНо-коммуНальНое хоЗяйство «НародНый коНтроль»

ИНФОРМаЦИя по результатам 
мониторинга цен на лекарствен-
ные препараты, направленные 
против расстройств желудочно-
кишечного тракта и при сердеч-
ных болях, в аптечной сети в 
Челябинской области в рамках 
реализации партийного проекта 
«НаРОДНЫЙ КОНТРОЛЬ»

Мониторинг проводился по пяти 
крупнейшим аптечным сетям, пред-
ставленным в Челябинской области: 
«Классика», «Гран», «Рифарм», «Ал-
вик» и «Областной аптечный склад» 
(ОАС).  Дата проведения 16 июня 
2011 г.

Мониторинг осуществлялся по 
15 наименованиям лекарственных 
препаратов, направленных против 
расстройств ЖКТ, и четырем наиме-
нованиям препаратов при сердеч-
ных болях (безрецептурная группа). 
Цены исследованы без учета скидок.

Выводы:
1. Дефицита лекарственных 

препаратов, направленных против 
расстройств желудочно-кишечного 
тракта и при сердечных болях, в ап-
течной сети по Челябинской области 
нет. 

2. Отмечается самая низкая цена 
по совокупности на 19 наименова-
ний лекарственных препаратов в 
аптечных сетях «Классика» – 1445 
рублей. Наиболее высокая стои-
мость лекарственных препаратов из 
исследуемого списка – в аптечной 
сети «Гран» (1606 рублей за 19 наи-
менований),  разница в цене по со-
вокупности по 19 наименованиям 
составляет 11,1%.

Окончание. Начало на стр. 1

С тем, что в регионе медицинской 
сфере уделяется большое внимание 
со стороны властей, согласны и сами 
медики. Правда, без проблем все же 
не обходится. Лауреат премии Зако-
нодательного Собрания Челябинской 
области медицинская сестра нарколо-
гического кабинета Октябрьской цен-
тральной районной больницы Лидия 
Федорец посетовала на то, что из от-
расли уходит молодежь. Причина ба-
нальна – невысокая заработная плата.

– Понятно, что молодого специали-
ста, который отучился почти восемь 
лет, зарплата в четыре тысячи не будет 
стимулировать, вот и уходят лучшие и 
молодые из профессии, – сказала Ли-
дия Зиновьевна. – Ду-
маю, чтобы исправить 
ситуацию, нужно пере-
смотреть отношение 
к медикам. Согласна: 
наше правительство, 
депутаты уделяют 
большое внимание 
проблемам медици-
ны, всячески стараются 
улучшить качество всей 
системы, но должны быть какие-то 
стимулирующие направления, напри-
мер предоставление жилья, гарантия 
реабилитационных процедур для всех 
медицинских работников, ну и вопрос 
зарплаты надо как-то решить. Может, 
тогда все наладится. Ведь наша про-
фессия – одна из самых благородных: 
нет ничего радостнее, чем видеть, что 
твой труд не напрасен, что он приносит 
пользу. У меня стаж в профессии уже 

42 года, и я 
не жалею, что когда-то решила связать 
свою жизнь с медициной. Поскольку 
работаю в наркологическом кабине-
те, приходится иметь дело с людьми, 
страдающими от наркомании и алко-
голизма, но даже с ними мне работать 
интересно. Трудно описать, какие чув-
ства испытываю, когда узнаю, что кто-
то из них вылечился, встал на «пра-
вильную» дорожку. Конечно, процент 
выздоровления среди таких пациентов 

невысок, но он есть. А если получилось 
вылечить хотя бы одного, значит, уже 
работаю не напрасно. А самое вер-
ное тому подтверждение – премия 
Законодательного Собрания. Это по-
настоящему высокая оценка труда.

С тем, что премия областного пар-
ламента – высшее признание меди-
цинских заслуг, согласна и лауреат 
премии заведующая рентгенслужбой 
Нязепетровской центральной район-
ной больницы Елена Федько. О том, 

что быть ей врачом, Елена Николаевна 
знала с детства. В 1989 году, сразу по-
сле студенческой скамьи, пришла в 
систему здравоохранения – работала 
терапевтом. Чуть позже решила поме-
нять специализацию на рентгенолога и 
вот уже восемь лет работает заведую-
щей рентгенслужбой.

– Я очень люблю свою профессию, 
процентов 80 всего времени отдаю ра-
боте, – призналась Елена Николаевна. 

– И если совсем начистоту, то без своей 
работы я уже не проживу, даже пред-
ставить себе не могу, чтобы работать в 
каком-то другом месте. Своих пациен-
тов никогда и ни на что не променяю.    

Кроме премии также были вруче-
ны диплом лауреата, удостоверение и 
серебряный нагрудный знак «Лауреат 
премии Законодательного Собрания 
Челябинской области».

Ирина ЯББАРОВА 

самая Добрая профессия 19 июня жители нашей облаСти отметили день 
медицинСкого работника

До последнего момента все, 
кто имел право на льготы по опла-
те жилищно-коммунальных услуг, 
получали их на основе усреднен-
ных региональных стандартов сто-
имости жилищно-коммунальных 
услуг, которые порой не соответ-
ствовали реальным размерам 
квартплаты. После вступления 
в силу нового проекта закона «О 
внесении изменений в некоторые 
законы Челябинской области в 
сфере социальной поддержки 
отдельных категорий граждан» 
льготы будут выплачиваться в 
виде компенсаций после оплаты 
жилищно-коммунальных услуг.

Об этом на очередном заседании 
комитета по социальной и молодеж-

ной политике, культуре и спорту доло-
жила депутатам первый заместитель 
министра социальных отношений 
Ольга Кучерина.

Самим льготникам не стоит суе-
титься и переживать по поводу пере-
хода на новую систему выплаты льгот, 
органы власти максимально облег-
чили всю процедуру, обращаться ни-
куда не надо: управляющие компа-
нии, которые начисляют квартплату, 
обязаны сами представить в органы 
соцзащиты сведения о поступивших 
от льготника средствах, на основании 
этого в течение месяца будет предо-
ставлена компенсация. 

– Начисления будут производить-
ся на основе данных, представленных 
управляющими компаниями, – объ-
яснила Ольга Леонидовна. – Главы 

городов и муниципальных районов 
области уже выразили готовность ра-
ботать с управляющими компаниями 
по такой схеме.

Кроме того, по-новому льготы бу-
дут получать и педагоги, работающие 
в сельской местности и рабочих посел-
ках. Соответствующий законопроект «О 
возмещении расходов на оплату жилых 
помещений, отопления и освещения 
педагогическим работникам областных 
государственных и муниципальных 
образовательных учреждений, про-
живающим и работающим в сельской 
местности, рабочих поселках (поселках 
городского типа) Челябинской области» 
также был рассмотрен парламентария-
ми на заседании комитета. 

Ольга Кучерина заверила депута-
тов, что компенсационный механизм 

выплат больше отвечает интересам 
сельских учителей. Ранее педагоги 
получали положенные им льготы с 
учетом выплат предыдущего года. 
После начала реализации нового за-
кона компенсационные выплаты бу-
дут перечисляться из месяца в месяц 
на основании фактических начисле-
ний. Планируется, что закон вступит в 
силу уже 1 июля 2011 года. 

Кроме «льготных» вопросов де-
путаты также обсудили проекты по-
становлений, касающихся вручения 
премий Законодательного Собра-
ния Челябинской области в обла-
сти физической культуры, спорта и 
туризма и премий для участников 
физкультурно-спортивного движения 
инвалидов.

Ирина ЯББАРОВА

александр ЖУРаВЛЕВ, заместитель председа-
теля Законодательного Собрания Челябинской 
области, председатель комитета по социальной и 
молодежной политике, культуре и спорту (фрак-
ция «Единая Россия»): 

– Из рассмотренных на заседании комитета один из 
основных, на мой взгляд, вопрос, касающийся оплаты 
жилищно-коммунальных услуг отдельными катего-
риями граждан, проживающих в сельской местности 

Челябинской области. Это касается педагогов, региональных и федераль-
ных льготников. Уверен, что рассмотренные на комитете проекты законов 
в большей степени отвечают интересам южноуральцев.

Кроме того, мы утвердили ряд проектов постановлений, которые 
касаются вручения премий Законодательного Собрания Челябинской об-
ласти. 12 августа 50 южноуральцев, которые имеют достижения в области 
физической культуры и спорта, получат премии в размере 50 тысяч ру-
блей, а в сентябре мы вручим 30 премий по 20 тысяч рублей участникам 
физкультурно-спортивного движения инвалидов. Стоит отметить, что 
Челябинская область – одна из немногих, где учредили подобную награду 
спортсменам с ограниченными физическими возможностями. И это не 
только материальная поддержка, но и, по сути, вклад в развитие спорта и 
физкультурного движения среди этой категории людей.

льготы по-новому
в Скором времени льготы за уСлуги жкх будут 
начиСлятьСя по-новому
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Владимир МяКУш, председатель Законода-
тельного Собрания Челябинской области (фрак-
ция «Единая Россия»):

– Традиции вручения премий лучшим представите-
лям медицинской сферы уже около десяти лет. Каждый 
год эту премию получают люди, которые без остатка 
отдают себя любимому делу, иногда жертвуя личным 
временем, делами, спасают жизни людей. 

Сегодня на медицинских работниках лежит боль-
шая ответственность. В 2010 году по инициативе партии «Единая Россия» 
стартовал проект «Качество жизни», который направлен на модернизацию 
всей системы здравоохранения. Главная цель – повышение качества и до-
ступности медицинской помощи, снижение смертности и увеличение ожи-
даемой продолжительности жизни наших земляков. Челябинская область 
на модернизацию здравоохранения получит из федерального бюджета 
14 миллиардов рублей, первый транш в размере одного миллиарда 200 
миллионов уже поступил в область. Деньги направлены на ремонт ме-
дицинских учреждений, покупку диагностического оборудования, повы-
шение заработной платы узких специалистов. Особо хочу отметить, что в 
нашей области оказывается высокотехнологичная медицинская помощь, 
которая является уникальной и для Уральского федерального округа, и для 
Российской Федерации в целом. Подтверждение тому – открытие феде-
рального комплекса сердечно-сосудистой хирургии, ПЭТ-центров, совсем 
недавно был установлен уникальный прибор для лечения онкологических 
заболеваний «Кибернож». 

Безусловно, сегодня кадры решают все, и я уверен, что южноуральские 
медики справятся с возложенной на них ответственностью по обеспечению 
качественной и доступной медицинской помощью и сделают все, чтобы 
наше население было здоровым и счастливым. 
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обсуждеНие

В Челябинской области 79 
учреждений начального про-
фессионального образования и 
26 – среднего профобразования, 
подведомственных министерству 
образования и науки области, 22 
учреждения среднего профобразо-
вания федеральной подчиненности 
и 10 негосударственных ссузов. Об-
щий охват обучающихся – свыше 
88,8 тысячи человек. Подготовка 
осуществляется по 93 профессиям 
НПО и 134 специальностям СПО.

В последние годы увеличивает-
ся разрыв между запросами рын-
ка труда и теми специальностями, 
которые получают выпускники 
профессиональной школы. Мо-
дернизация профессионального 
образования в таком случае не-
обходима. Эта тема и стала пред-
метом обсуждения на заседании 
комитета ЗСО по промышленной 
политике. Заслушав информацию 
«О профессиональной подготов-
ке и переподготовке кадров для 
предприятий промышленности 
Челябинской области», депутаты 
сделали несколько важных реко-
мендаций. 

Приглашенная на заседание коми-
тета заместитель министра образова-
ния и науки Челябинской области Гали-
на Казакова поблагодарила депутатов 
за то, что они подняли такую важную 
тему. По ее словам, на сегодняшний 
день система образования области 
уже находится в состоянии модерниза-
ции. При формировании контрольных 
цифр приема в учреждения начально-
го профтехобразования производится 
не только оценка демографической 
ситуации в регионе, но и анализ рынка 
труда. Чтобы обеспечить промышлен-
ность Южного Урала квалифицирован-
ными кадрами, проводится работа по 
внедрению государственного заказа 

на подготовку специалистов по наибо-
лее востребованным и перспективным 
профессиям. Так, в этом году увеличе-
ны объемы подготовки по професси-
ям, связанным с машиностроением, 
металлообработкой, металлургией, 
строительством, лесной и лесопере-
рабатывающей промышленностью. 
Сегодня они очень востребованы. А 
по мало востребованным профессиям 
– оператор ЭВМ, бухгалтер, секретарь, 
делопроизводитель – численность 
обучающихся, наоборот, сокращена.

Все это делается, чтобы кадровый 
рынок был сбалансированным. По-
мочь в этом могут и работодатели. 
Сейчас между ними, предприятиями 
и образовательными учреждениями 
отсутствуют эффективные связи. 

Работодателям необходимо актив-
нее участвовать в подготовке инфор-
мации, которая поможет сформиро-
вать госзаказ,  сделали вывод депутаты 
комитета ЗСО по промышленной поли-
тике на заседании, которое проводил 
заместитель председателя комитета 
Владимир Перезолов. Также необходи-
мо расширять участие предприятий в 
организации производственной прак-
тики на их модернизированной базе, 
в закреплении выпускников учреж-
дений профобразования на данном 
предприятии.

Впрочем, тут же у народных избран-
ников возник еще один вопрос: если 

будут созданы необходимые рабочие 
места и возможности для получения 
востребованных профессий, есть ли 
уверенность, что молодежь пойдет на 
них учиться? К сожалению, пока такая 
проблема существует. К примеру, 82 
процента имеющихся сейчас вакансий 
– по рабочим специальностям и тех-
ническим направлениям, которые не 
популярны среди молодежи. Поэтому 
требует обновления система профори-
ентационной работы со школьниками. 

Известно, что губернатор Михаил 
Юревич поставил задачу разработать и 
реализовать областную целевую про-
грамму развития профессионального 
образования в Челябинской области на 
2011 – 2015 годы. В ней учтены регио-
нальные возможности и поддержка со 
стороны объединений работодателей. 
Общий объем финансирования про-

граммы из всех источников составит 1,5 
миллиарда рублей, из них одна треть 
– из внебюджетных источников. А для 
того, чтобы привести уровень подготов-
ки выпускаемых специалистов в соот-
ветствие с потребностями работодате-
лей, в Челябинской области создается 
система независимой оценки качества 
выпускников учреждений профессио-
нального образования. Об этом рас-
сказала Татьяна Калугина, заместитель 
председателя отраслевой комиссии по 

профессиональному образованию и на-
уке Челябинского регионального объе-
динения работодателей «ПРОМАСС». Эта 
независимая экспертиза дает возмож-
ность молодому специалисту получить 
дополнительный документ о своей ква-
лификации и попасть в российский ре-
естр сертифицированных специалистов. 
Всего восемь организаций в стране, в 
том числе и челябинская, проводят та-
кую независимую оценку.

Лана ЛАКИЗА

моДернизация профтехобразования
облаСтная целевая программа поможет решить многие проблемные вопроСы

Система образова-
ния в любой стране 
находится в тесном 
взаимодействии с 
экономикой и поли-
тикой государства, 
и профессиональ-
ное образование не 
является исключе-
нием. В последние 

годы мы все острее ощущаем нехватку 
настоящих профессионалов во всех сферах 
производства. Что же все-таки происходит 
с унаследованной нами стройной советской 
системой начального и среднего профес-
сионального образования, готовившего 
квалифицированные рабочие кадры? Об 
этом сегодня размышляет депутат Законо-
дательного Собрания Челябинской области 
андрей Барышев (фракция «Единая Рос-
сия»), который сам начинал трудовую био-
графию с рабочей профессии автослесаря 
на автобазе.

– Сейчас уже пришло понимание того, что 
образование советского периода было качествен-
ным. Оно до сих пор считается лучшим в мире. 
СССР входил в тройку самых образованных стран. 
Что мы получили в результате, по сути дела, 
бездействия государства в сфере профессиональ-
ного образования за последние десятилетия? 
Полуграмотных выпускников школ, никому не 
нужных и ничего не умеющих дипломированных 
специалистов, не желающих трудиться. В почете 
у современного поколения «ленивые» профес-
сии, не требующие особого труда. Сегодня среди 
молодежи совершенно не престижны рабочие 
специальности. Как следствие – в России уже 
достаточно остро ощущается нехватка квалифи-
цированных рабочих рук. 

У нас давно наметилась и растет тенденция к 
оттоку наиболее квалифицированных мастеров 
производственного обучения и преподавателей 
спецпредметов из системы начального про-
фессионального и среднего профессионального 
образования по простой и понятной причине – 
крайне низкий уровень заработной платы. Он 

в несколько раз ниже, чем на производстве. В 
Китае, например, он выше, чем в среднем по 
промышленности, в пять-шесть раз, что при-
влекает, по понятным причинам, лучших спе-
циалистов и профессионалов. Вторая причина 
вырождения НПО и СПО – нижайший уровень 
бюджетного обеспечения, оно сегодня не превы-
шает 40 – 50% от необходимого. От этого стра-
дает прежде всего учебно-материальная база. 
Морально-технический износ оборудования со-
ставляет 75 – 80%. Крайне низки возможности 
социальной защиты учащихся ПТУ, а ведь именно 
здесь сосредоточена большая доля подростков 
из малообеспеченных и трудных семей, причем 
половина таких детей – из неполных семей. И 
сегодня многие идут в ПТУ только потому, что там 
кормят (вернее, должны). Стипендия обучающе-
гося в профтехучилище 315 рублей. Разве может 
она решить хоть одну проблему учащегося, на-
чиная с оплаты проезда?

И самая, на мой взгляд, главная причина – 
разрушена прочная связь учебных заведений с 
предприятиями, для которых они еще недавно 
готовили кадры. Сейчас, когда потребность в 
мало-мальски грамотной обслуге для сырье-
вой империи достаточно велика, рынок вы-
пускников учебных заведений состоит на 40% 
из юристов и экономистов. Из них в промыш-
ленных отраслях специализируются лишь 18%, 
в транспортных 7%, столько же в строитель-
стве, а в агропромышленном комплексе 4% (!). 
Столь катастрофическая ситуация – результат 
стихийно пущенной на самотек сферы низового 
профобразования, поскольку государственная 
стратегия в области НПО и СПО практически 
перестала существовать. Передача обеспечения 
учебных заведений с федерального на регио-
нальный уровень заметно снизила объемы фи-
нансирования, отчего многие ПТУ и техникумы 
просто закрылись.

Непродуманность законодательства в регу-
лировании порядка призыва на военную службу 
для студентов ведет к параличу деятельности 
многих техникумов и колледжей – 40% их сту-
дентов подлежат призыву. А много ли студентов 

после службы возвращаются к учебе в этом учеб-
ном заведении? В результате теряются не только 
потенциальные специалисты, но и средства, уже 
потраченные на их обучение. И в результате та-
кой «политики государства» только в Челябин-
ской области за пять лет число обучающихся 
в учреждениях начального профессионального 
образования уменьшилось в два раза. Если в 
2006 году в имеющемся 91 училище обучались 
41,5 тысячи человек, то в 2010-м в оставшихся 79 
учреждениях – 22,6 тысячи. А за последний год 
мы потеряли еще девять учреждений начально-
го профобразования.

Пока власть всерьез и надолго не озаботит-
ся проблемами НПО и СПО, ситуация меняться 
не будет. И тут в некотором смысле даже ве-
лосипед изобретать не надо – следует просто 
вернуться к тому, что было раньше. И надо 
спасать всю сферу образования, а не только 
профтехобразование, потому что эти вещи вза-
имосвязаны. В первую очередь нужно вернуть 
в нашу жизнь то, что является главным в вос-
питании подрастающего поколения, – с ранне-
го возраста приучать детей к труду и прививать 
им уважение к любой работе. Помню, каким 
авторитетом для нас, подростков, был школь-
ный учитель труда и с каким удовольствием 
мы мастерили свои первые в жизни табуретки, 
учились работать на металлообрабатывающих 
станках. А сейчас в результате реформ в шко-
лах практически уничтожены уроки труда. Су-
ществует предмет под названием «технология 
труда». Но на нем учат чему угодно, только не 
умению вбить гвоздь или починить кран. Об-
разовательные учреждения вправе выбирать 
направление подготовки по этому предмету, 
и большинство предпочитает компьютерные 
технологии. Никто не спорит, что знание ком-
пьютера в сегодняшнем мире необходимо. Но 
с трудовым обучением это не имеет ничего об-
щего. Мальчикам неважно, какую профессию 
они изберут в будущем, было бы полезным 
научиться работать, например, на токарном 
станке или что-то смастерить своими руками, а 
девочкам на уроках домоводства – готовить и 

шить. Это умение поможет молодому человеку 
утвердиться в жизни, достойно содержать себя 
и семью. 

Очень нужна пропаганда на государствен-
ном уровне. Сегодня есть замечательные ма-
стера производственного обучения, есть мо-
лодые люди, осознанно выбирающие рабочую 
профессию. Государство, повторюсь, должно 
взять на себя ответственность за всю систе-
му образования и за профтехобразование в 
частности, приняв простые и конкретные для 
этого меры: увеличить бюджет на образование; 
ввести федеральные дотации на содержание 
образовательных учреждений, если оно не под 
силу региону; зарплату преподавателям произ-
водственного обучения установить на уровне 
работающих на производстве; внести поправки 
в Закон «О воинской обязанности и военной 
службе» в части отсрочек для учащихся в си-
стеме СПО; поднять стипендии учащимся до 
уровня прожиточного минимума.

Без серьезных корректив в сфере профобра-
зования мы вообще не можем рассчитывать 
на какое-либо развитие промышленности, не 
говоря уже о высоких технологиях. Государству 
нужны крепкие рабочие руки, а выпускникам 
учреждений профтехобразования – реальная 
специальность, приносящая деньги и призна-
ние в обществе.

Записала Светлана НИКОЛАЕВА

как вернуть престиж рабочим профессиям?

По итогам обсуждения депутаты порекомендовали областному мини-
стерству образования и науки активизировать профориентационную работу 
с учащимися и выпускниками школ, направленную на выбор профессий в 
соответствии с потребностями промышленного комплекса Южного Урала.  
А объединениям работодателей Челябинской области посоветовали активнее 
участвовать в подготовке информации о потребностях предприятий в спе-
циалистах на средне- и долгосрочную перспективу, чтобы сформировать заказ 
на подготовку кадров в учреждениях профессионального образования.

Фо
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Приглашаем к Обсуждению
Тема профессионального технического об-

разования сегодня выходит на первый план. 
Не побоимся утверждать, что недостаток 
высококвалифицированных специалистов 
испытывает большинство предприятий. А 
что думаете вы? Как, на ваш взгляд, можно 
вывести профтехобразование на новый уро-
вень и поднять престиж рабочих профессий? 
Если у вас есть свое мнение и предложения, 
пишите нам по адресу: г. Челябинск, ул. 
Красноармейская, 111, редакция газеты 
«Парламентская неделя».
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иНфраструктура повседНевНости СПРаВОЧНО.  По состоянию 
на 30.05.2011 года на терри-
тории Челябинской области 
услуги местной телефонной 
связи, за исключением услуг 
местной телефонной связи 
с использованием таксофо-
нов и средств коллективного 
пользования, оказывали 73 
оператора. Общая монтиро-
ванная емкость аТС составля-
ла 1265,39 тысячи номеров. 
Количество телефонных но-
меров на 100 жителей Челя-
бинской области составило: 
для городских жителей 40,22; 
для сельских – 12,14.

На прошлой неделе состоялось 
очередное заседание комитета 
по законодательству и государ-
ственному строительству ЗСО. 

Первый вопрос повестки дня был 
посвящен проекту постановления 
ЗСО «О назначении членов избира-
тельной комиссии Челябинской об-
ласти». Председатель комитета Семен 
Мительман объявил, что сегодня на 
заседание приглашены кандидаты в 
члены избиркома. Семен Аркадьевич 
кратко представил каждого. По зако-
ну ЗСО рассматривает только полови-
ну состава избирательного комитета 
региона. В этот список вошли Наталья 
Евгеньевна Гавриш от партии «Еди-
ная Россия», Ирина Николаевна Глуз-
дань от Центральной избирательной 
комиссии РФ, Олег Александрович 
Давидюк от ЛДПР, Павел Петрович 
Желобов от «Справедливой России», 
Сергей Викторович Захватов от КПРФ, 
Евгений Юрьевич Максимов от Маг-
нитогорского городского Собрания де-
путатов и Ольга Ивановна Пакелева 
от избирательной комиссии Челябин-
ской области. В этом году состав из-
биркома обновится процентов на 60.

– Пожелаем удачной работы пред-
ставителям избирательного комитета, 
– сказал Семен Мительман, – впереди 
тяжелая, ответственная работа: вы-
боры в Государственную Думу, затем 
выборы президента. Поскольку мы 
выдержали все необходимые законом 
постулаты, предлагаю проголосовать. 

Депутаты, присоединяясь к пред-
седателю, тоже пожелали избирко-
мовцам «хорошей работы, быть неза-
висимыми, справедливыми, объек-

тивными». Правда, один из депутатов 
подал реплику: «Как независимыми 
быть? Всего три представителя от оп-
позиции!». Однако назначение канди-
датур в избирком депутаты приняли 
единогласно. 

Далее депутаты обсудили законо-
проект о трех технических измене-
ниях в областных законах. Это свя-
зано с необходимостью приведения 
регионального законодательства в 
соответствие с федеральным. В связи 
с тем что финансового обоснования 
не требуется и все необходимые экс-
пертизы проведены, комитет принял 
поправки в предлагаемой редакции. 

Третий вопрос повестки заседа-
ния занял проект закона «О внесе-
нии изменений в статью 49 Устава 
Челябинской области». Этот проект 
тоже подготовлен в соответствии с 
требованиями федерального зако-
нодательства. Предусматривается, 
по сути, одно – исключение части 
7 статьи 49 «О неприкосновенности 

губернатора и охране его чести и до-
стоинства». 

– Это убрали в федеральном зако-
не, вынуждены убрать и мы, – заме-
тил Семен Мительман. – Предлагаем 
принять закон в данной редакции 
сразу в трех чтениях. 

Здесь же депутаты рассмотрели 
проект закона Челябинской области 
«О губернаторе Челябинской обла-
сти». 

– Раз мы в Уставе меняем положе-
ние, – пояснил председатель комите-
та, – то должны и в законе поменять. 
И мы еще отменяем отдельные га-
рантии действующего закона. 

По сути, отменили санаторно-
курортное лечение губернатора раз 
в год. Зато дополнили перечень прав 
губернатора с учетом опять же феде-
рального законодательства. Напри-
мер, посещение главой региона нахо-
дящихся под стражей подозреваемых 
и обвиняемых в совершении престу-
пления. Теперь губернатор может без 

специального разрешения посещать 
места заключения. 

Особое внимание депутаты уде-
лили проекту ЗСО «О назначении 
мировых судей», в связи с тем, что 
в Челябинской области прошли оче-
редные назначения мировых судей, 
успешно сдавших квалификационный 
экзамен. В список кандидатов на эту 
должность вошли Баранцева Елена 
Александровна в Катав-Ивановском 
районе, Голикова Ирина Владимиров-
на в Карталинском районе, Симонова 
Марина Вячеславовна в Увельском 
районе, Жукова Тамара Геннадиевна 
в Кыштыме, Касьянова Эльвира Ген-
надиевна в Еманжелинске, Кулагина 

Людмила Теодоровна в Ашинском 
районе, Кульбахова Наталья Викто-
ровна в Орджоникидзевском районе 
Магнитогорска. 

На всех кандидатов прислали по-
ложительные заключения от судеб-
ной коллегии Челябинской области. 

Давая промежуточную оценку ра-
боте комитета по законодательству, 
Семен Аркадьевич заявил:

– Комитет у нас проводится нор-
мально, в короткий срок, эффективно 
рассматриваются проекты законов. 
Производительность труда высокая, 
если судить по времени, которое тре-
буется для принятия решения. 

Сергей ТАРАН

Уровень телефонизации в сель-
ской местности остается низким 
– такой неутешительный вывод 
сделали депутаты, присутство-
вавшие на заседании комитета 
ЗСО по промышленной политике. 
Потребности населения в услугах 
телефонной связи и Интернете 
не обеспечиваются, к примеру, в 
Октябрьском районе. Более того, 
в некоторых приграничных по-
селениях жители не только что 
такое Всемирная сеть, телефон и 
банкомат на практике не знают, 
но и по телевизору имеют воз-
можность смотреть лишь два ка-
нала – НТВ и «Казахстанский».

лиДерство –  
не повоД  

расслабляться
Владимир Перезолов, заместитель 

председателя комитета ЗСО по про-
мышленной политике, отметивший, 
что не только в Октябрьском, но и 
Увельском районе есть проблемы с 
местной связью и доступом в Интер-
нет, попросил министерство связи и 
информационных технологий Челя-
бинской области принять меры, что-
бы решить вопрос по обеспечению 
потребности населения в средствах 
связи. Депутаты поддержали предло-
жение и попросили присутствовавше-
го на заседании комитета заместителя 
министра связи и информационных 
технологий Челябинской области Иго-

ря Фетисова предоставить народным 
избранникам перспективный план 
развития инфраструктуры связи на 
территории области.

Как пояснил Игорь Фетисов, в 
некоторых приграничных районах 
ситуация сложная. У жителей Уйско-
Чебаркульского и Каракульского 
поселений действительно нет воз-
можности смотреть ни российское, 
ни областное ТВ. Рядом с российско-
казахстанской границей нет телевы-
шек, поэтому и существуют проблемы 
с ТВ. Решить их непросто, но в прави-
тельстве области уже предпринима-
ли попытки изменить ситуацию, ведя 
переговоры на федеральном уровне. 
Со средствами телефонной связи про-
блема решаема: сейчас уже ведут-
ся переговоры с «Ростелекомом» и 
«Мегафоном» о строительстве в от-

даленных территориях передающих 
вышек. Доступ в Интернет тоже из 
числа вопросов, которые можно уре-
гулировать на местном уровне.

– Мы ежемесячно прово-
дим мониторинг по доступности 
информационно-коммуникационных 
технологий населению, и теперь, 
чтобы проанализировать ситуацию, 
включим в него обеспеченность жи-
телей Интернетом, – пообещал Игорь 
Фетисов. 

В целом в Челябинской об-
ласти высокий уровень развития 
информационно-коммуникационных 
технологий. По таким показателям, 
как цифровизация сетей, объем вне-
дренных новых технологий, услуг 
Интернета, Южный Урал находится в 
первой десятке субъектов РФ. В пер-
вом квартале этого года объем услуг 

связи уже вырос на пять процентов по 
сравнению с аналогичным периодом 
прошлого года. Это дает повод для 
оптимизма. За год увеличилось ко-
личество телефонов, приходящихся 
на 100 жителей, в том числе среди 
городского населения – на 1,3%, сре-
ди сельских жителей – на 10%. Но 
при этом, как уже говорилось выше, 
уровень телефонизации в сельской 
местности остается низким (13,5 при 
среднем показателе по области 37). 
В муниципалитетах и поселениях су-
ществует неудовлетворенный спрос 
на услуги по предоставлению каналов 
связи. А вот уровень проникновения 
сотовой связи превышает 160 про-
центов (на 3,5 миллиона жителей 
Челябинской области приходится 5,9 
миллиона сим-карт). Это значит, что 
многие жители региона пользуются не 
одной, а несколькими сим-картами.

Электронное 
правительство 

заработает в июле
На этом же заседании комитета 

ЗСО по промышленной политике де-
путаты обсудили, как идет работа по 
организации предоставления госу-
дарственных и муниципальных услуг 
населению Челябинской области в 
электронном виде. Дело в том, что с 
1 июля начнет действовать электрон-
ное правительство, о котором так 
много говорят, но пока это произой-
дет в тестовом режиме.

Как известно, на Южном Урале 
принята и реализуется областная це-
левая программа «Развитие инфор-
мационного общества и формирова-
ние электронного правительства в 
Челябинской области на 2011 – 2012 
годы». Направлена она на повыше-
ние качества жизни населения за счет 
использования информационных и 
телекоммуникационных технологий. 
Многие услуги, оказываемые орга-
нами исполнительной власти и мест-
ного самоуправления, теперь будут 
возможны в электронном виде. В 
связи с этим уменьшится и время 
доставки документа от одного органа 
власти другому. Более того, с 1 июля 
у жителя области не потребуют до-
кумент, если он уже имеется в другом 
органе власти. 

В электронном тестовом режиме 
летом начнут предоставлять шесть 
услуг, в том числе по лицензирова-
нию учреждений здравоохранения и 
образования, выдаче повторных до-
кументов органами ЗАГС.

Лана ЛАКИЗА

в соответствии с феДеральным законом...

телефон в кажДый Дом
до некоторых поСелений южного урала СредСтва Связи так и не дошли. депутаты обратилиСь в правительСтво 
облаСти, попроСив принять меры, чтобы Ситуация изменилаСь
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Глава региона Михаил Юревич прокомментиро-
вал свою законодательную инициативу, которая 
будет вынесена на голосование депутатов област-
ного парламента на следующем заседании.

– Областной закон приводится в соответствие, во-
первых, с федеральным законодательством, а во-вторых, 
с реалиями сегодняшнего дня.

Объективно мне не требуются льготы на санаторно-курортное лечение. 
Во-первых, я в хорошей физической форме. А во-вторых, неплохо обеспе-
чен, так что мне кажется не совсем этичным получать какие-то льготы.

Что касается неприкосновенности, то губернаторы ею и так не обладают 
по Конституции. К тому же за неприкосновенностью очень часто гонятся те, 
кто бегает от закона. Мне бегать не за чем и не от кого.

Ну и наконец, по поводу вхождения в следственные изоляторы. Так уж 
сложилось исторически: у нас на Урале много учреждений подобного рода. 
И долгое время ими никто практически со стороны власти не занимался. 
Теперь в Челябинской области есть пост уполномоченного по правам чело-
века, который занимает очень неравнодушный, инициативный, опытный 
правозащитник. И если понадобится по его предложению побывать в 
каком-то из таких учреждений, хочется избежать ненужных и вредящих 
делу формальностей. Так что в каком-то смысле это даже расширение его 
полномочий, а не моих.
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  Законодательное Собрание 
Челябинской области в конце 
мая в первом чтении одобрило 
налоговые льготы для пред-
принимателей. В интервью «Ъ» 
губернатор региона МИхаИЛ 
ЮРЕВИЧ рассказал, каких инве-
сторов ждут на Южном Урале и 
в чем Челябинская область обо-
шла Свердловскую.

– Какие бизнес-сферы на Юж-
ном Урале нуждаются в инвести-
циях в первую очередь?

– В первую очередь нужны ин-
весторы в базовые отрасли эконо-
мики. Быстрее всего отдачу можно 
получить от сырьевых проектов, 
разработки железных, медных, зо-
лотых месторождений. Но, конечно, 
одними месторождениями область 
жить не может. В качественном 
менеджменте и инвестициях нуж-
дается машиностроение. Челябин-
ский тракторный завод – это по-
прежнему самая большая головная 
боль в области. Долгое время пред-
приятие было в руках, мягко гово-
ря, неэффективных собственников. 
Инвестиции необходимы как воздух 
и в сельском хозяйстве. У нас есть 
план, в соответствии с которым по 
объему рынка животноводства Че-
лябинская область должна вырасти 
на 35%. Такой рост будет возможен 
за счет новых проектов.

– Каких, например?
– По-прежнему актуален проект 

мегасвинокомплекса (группа компа-
ний «Русагро» намерена построить в 
регионе до 2016 года свинокомплекс 
на 1 млн голов стоимостью 13 млрд 
рублей. – «Ъ»). Подвод коммуника-
ций еще не начинался, сейчас ведут-
ся проектные работы. Из бюджета 
региона в 2011 году на коммуника-
ции уже заложено 250 млн рублей, 
эти деньги пойдут, прежде всего, 
на дороги. Вообще, если регион не 
будет помогать предпринимателям 
при реализации сельскохозяйствен-
ных проектов, ни свинокомплексы, 
ни птицефабрики не будут построе-
ны никогда.

– В Челябинской области для 
предпринимателей введены льго-
ты по налогу на прибыль и налогу 
на имущество, такую схему ис-
пользуют во многих регионах. А 
помимо льгот, какие механизмы 
привлечения инвестиций вы счи-
таете эффективными?

– Очень важны личные встречи. 
Все инвесторы хотят лично погово-
рить с губернатором, почувствовать 
атмосферу территории, заручиться 
поддержкой на случай непредви-
денных конфликтов, а также и ад-
министративным сопровождением. 
Для разных инвесторов у нас суще-
ствуют разные программы: от нало-
говых льгот до бюджетного обеспе-
чения подключения коммуникаций, 
например, подведения инженерных 
сетей, дорог, железных дорог.

– В Свердловской области для 
привлечения инвестиций создано 
специальное министерство ин-
вестиций и развития. Не думали 
создать аналогичное ведомство?

– У нас есть вице-губернатор 
по экономике, есть министерство 
экономического развития, есть 
вице-губернатор по правовым во-

просам, который тоже занимается 
привлечением инвестиций. Вообще 
экономическим развитием у нас за-
нимаются фактически все.

– А есть сферы, которые в ин-
вестициях не нуждаются?

– Металлургия. Металлурги сами 
способны в себя инвестировать. Еще 
мы не привлекаем инвесторов в 
сферу обслуживания. Она ведь рас-
тет за сферой основного производ-
ства. Если есть рынок, значит, есть 
деньги и есть, кого обслуживать.

– Можете назвать крупных ин-
весторов, которые собираются 
зайти в Челябинскую область?

– Собирается много. Кстати, 
больше всего инвестиций идет от 
среднего бизнеса, который вырос на 
территории Челябинской области и 
продолжает развиваться. А вообще 
я не люблю компании заранее назы-
вать. Могу сказать, что один только 
проект, который планируют реали-
зовать на «Станкомаше», тянет на 40 
млн евро и будет иметь выручку 10 
млрд рублей в год.

– Челябинская область счита-
ется промышленным регионом. 
Она нуждается в диверсификации 
экономики?

– Многие сейчас говорят о ди-
версификации экономики. Я считаю, 
что она не может происходить на-
сильно. Предприниматели, скорее, 
случайно могут заняться какой-то 
новой для себя и региона отраслью. 
Так, у нас, например, был построен 
завод современного стекла, владе-
лец которого раньше занимался ши-
нами. Но мы, безусловно, стараемся 
создать благоприятные условия для 
ведения бизнеса. Сейчас решаем 
юридические вопросы, чтобы соз-
дать технопарк, куда войдут пред-
приятия, связанные с программи-
рованием. Надеемся, что какое-то 
программное обеспечение будет 
выходить с территории Челябинской 
области, хотя в мире много стран, 
которые этим занимаются, и конку-
ренция высокая.

– На показателях областного 
бюджета на 2011 год отразился 
выход промышленников из кризи-
са, о котором все они говорят?

– Не скажу, что все отрасли опра-
вились от кризиса. Хотя бюджет 
региона на 2011 год в абсолютных 
цифрах больше, чем бюджет на 2008 
год. При этом изменились доходные 
источники. Сейчас основой бюджета 
являются не крупные, к примеру, 
металлургические предприятия, а 
средний бизнес.

– Когда группа «Мечел» купит 
«Златоустовский метзавод», ко-

торый она фактически контро-
лирует? Вы встречались по это-
му поводу с владельцем группы 
«Эстар» Вадимом Варшавским?

– Нет, с Варшавским не встречал-
ся. Я думаю, златоустовский завод 
будет включен в группу компаний, 
только когда будут урегулированы 
все вопросы с предыдущими соб-
ственниками и кредиторами. Пока 
«Мечел» поделился с заводом ме-
неджментом и системой продаж, что 
позволило предприятию наконец-то 
перестать генерировать долги и на-
чать работать в прибыль. 

– Многие говорят, что у вас 
складываются напряженные от-
ношения с президентом управ-
ляющей компании ММК Виктором 
Рашниковым и основным акцио-
нером группы ЧТПЗ Андреем Кома-
ровым. Насколько это соответ-
ствует действительности?

– Это просто злой пиар. Отноше-
ния очень добрые и с Челябинским 
трубопрокатным заводом, и с Маг-
нитогорским меткомбинатом.

– Свердловскую и Челябинскую 
области часто сравнивают. Какие 
отличия двух регионов кажутся 
вам наиболее существенными?

– Екатеринбургу трудно будет до-
гнать Челябинск с точки зрения раз-
вития дорожно-транспортной сети. 
В этом плане там упущено примерно 
десять лет. Здесь мы вовремя спох-
ватились, начали заниматься. В 1996 
году, когда в Челябинске построили 
взлетно-посадочную полосу, наш 
аэропорт был больше нагружен, 
чем екатеринбургский. Но предыду-
щее руководство Челябинской об-
ласти и предыдущие собственники 
аэропорта конфликтовали, упустили 
момент, и теперь догнать «Кольцо-
во» (аэропорт Екатеринбурга – «Ъ») 
мы, в свою очередь, не сможем ни-
когда.

– Какие сейчас есть планы по 
развитию аэропорта в Челябин-
ске?

– Мы хотим, чтобы через два-три 
года пассажиропоток был 1,1–1,3 
млн пассажиров в год. В 2011 году 
он составит около 700 тысяч пасса-
жиров.

– Когда будет запущено метро 
в Челябинске, которое строится с 
1992 года?

– В 2011 году на финансирование 
метро направлено около 1,7 млрд 
рублей. Но, чтобы построить первый 
пусковой комплекс, нужно минимум 
еще 17 млрд рублей. С таким финан-
сированием он будет готов только 
через 15 лет. Безусловно, Челябинск 
нуждается в метро, но пока справ-
ляемся наземным транспортом.

– У прокуратуры региона и 
УФАС по Челябинской области по-
следнее время часто появляются 
претензии к тому, как проводят-
ся конкурсы по строительству 
дорог. Это недоработка специа-
листов?

– После проведения любого 
конкурса всегда есть проигравшие, 
недовольные его итогом. И они об-
ращаются со своими претензиями 
в надзорные органы. Это, я считаю, 
нормальная ситуация. Окончатель-
ной инстанцией в данном случае 
является суд, решения которого 
обязаны соблюдать все.

– Дорога через Шершневский бор 
в Челябинске будет построена?

– Такой дороги нет, это провока-
ция. Мы просто собираемся расши-
рить на шесть метров существующую 
дорогу, которая идет к плотине. Ее 
пропускную способность увеличить 
необходимо, там у нас пробки каж-
дый день. Вырубают при этом кусты 
и подлесок, деревья не пострадают 
в любом случае. А кто-то распуска-
ет слухи о том, что в Челябинской 
области «Химкинский лес-2». Кстати, 
сама история с Химкинским лесом 
мне непонятна. Я постоянно езжу по 
этой дороге в аэропорт, люди стоят 
часами в пробках, экология от этого 
ухудшается. 

– Бывший свердловский губер-
натор Эдуард Россель предлагал 
поделить дотационную Курган-
скую область между Челябинской и 
Свердловской. Как вы относитесь к 
такой идее?

– Такие проекты совершенно не 
нужны. Челябинская область и так 
достаточно большая, в ней живет 3,5 
млн человек. Увеличивать количе-
ство населения не считаю целесоо-
бразным. Кроме того, объем сельско-
го хозяйства в Челябинской области 
больше, чем в Курганской. В Курган-
ской области засевают 1,5 млн гекта-
ров, мы засеваем 1,75 млн гектаров. 
Соответственно, мы и урожая больше 
собираем.

– В Свердловской и Тюменской об-
ластях в муниципальных образова-
ниях поголовно вводят институт 
сити-менеджера. В Челябинской 
области такого не наблюдается. 
Почему?

– Я считаю, в малых и средних 
городах эта система не всегда себя 
оправдывает. Если глава города из-
бран на всенародных выборах, он и 
должен работать, оправдывать ожи-
дания жителей, а не нанимать якобы 
более умного сити-менеджера. У нас 
опыт работы с сити-менеджерами 
пока только негативный. В Миассе уже 
второй сити-менеджер конфликтует 
с избранным главой города Игорем 
Войновым. Я считаю, что в перспекти-
ве от должности сити-менеджера там 
нужно отказаться.

– Опыт Челябинска вы тоже 
считаете негативным?

– В Челябинске – позитивный. Там 
нет конфликта, потому что и глава го-
рода, и глава администрации долгое 
время до этого проработали в мэрии.

– В декабре состоятся выборы 
Госдумы РФ. Челябинская «Единая 
Россия» сможет увеличить свое 
представительство в нижней па-
лате парламента?

– Думаю, увеличить вряд ли по-
лучится. Нам надо стараться сохра-
нить предыдущий результат, он был 
высоким.

– Еще одна федеральная кам-
пания – президентские выборы в 
марте 2012 года. Кого вы видите 
на посту главы государства?

– Знаете, если два лидера рабо-
тают в тандеме, это значит, что прин-
ципиальных разногласий, разных 
подходов в вопросах поступательного 
развития страны нет. И Дмитрий Ана-
тольевич (Медведев. – «Ъ»), и Вла-
димир Владимирович (Путин. – «Ъ») 
считают приоритетными модерниза-
цию, а следовательно – качественное 
улучшение жизни наших граждан. В 
этом вопросе появится ясность, ког-
да после выборов Госдумы «Единая 
Россия» выдвинет кандидата в пре-
зиденты.

– А у вас какие политические 
амбиции, если вас будут рекомен-
довать на второй губернаторский 
срок?

– Все будет зависеть от оценки 
моей деятельности. Сейчас я отра-
ботал чуть больше года, пока очень 
рано проводить оценку. Но я и в биз-
несе могу работать. Там ответствен-
ности меньше, но зато конкуренция 
с каждым годом все серьезнее. В 
политике ответственность больше, 
очень много ожиданий населения. 
Все ожидания оправдать, конечно, 
невозможно, но можно выдержать 
генеральную линию, чтобы через 
три-четыре года положительные из-
менения были заметны большинству 
жителей. Если все будет и дальше 
идти так динамично, как идет, мне 
это удастся.

Интервью взяла Мария ПЛЮСНИНА, 
«Коммерсантъ Урал. Екатеринбург»

Михаил Юревич: «Екатеринбургу трудно будет догнать Челябинск с точки зре-
ния развития дорожно-транспортной сети. В этом плане там упущено примерно 
десять лет. Здесь мы вовремя спохватились, начали заниматься».

«Диверсификация Экономики не может 
происхоДить насильно»
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глава челябинСкой облаСти михаил юревич раССказал  
о политичеСких приоритетах и экономичеСкой политике  
в интервью «коммерСантъ- урал. екатеринбург»
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ПреОбразующие селО 
Законодательное Собрание Челябинской об-

ласти учреждает ежегодный областной конкурс 
среди сельскохозяйственных товаропроизводи-
телей «Преобразующие село». Инициатива про-
водить соревнование среди сельских тружени-
ков принадлежит вице-спикеру, председателю 
комитета ЗСО по аграрной политике Владимиру 
Ильиных (фракция «Единая Россия»).

Участниками конкурса могут стать сельскохозяй-
ственные организации, крестьянские (фермерские) 
хозяйства и индивидуальные предприниматели, за-
интересованные в рациональном использовании 
энергетических и материальных ресурсов, а также в 
использовании альтернативных источников энергии 
и повышении эффективности сельскохозяйственного 
производства.

Конкурс будет проводиться по трем номинациям: 
«Лучшая сельскохозяйственная организация в сфере 
энерго- и ресурсосбережения», «Лучшее крестьянское 
(фермерское) хозяйство в сфере энерго- и ресурсосбе-
режения» и «Лучший индивидуальный предпринима-
тель в сфере энерго- и ресурсосбережения».

Конкурсная комиссия, в которую войдут депутаты 
Законодательного Собрания и специалисты в сфере 
энерго- и ресурсосбережения, определит победителей 
в каждой номинации, исходя из ряда критериев. Будут 
учитываться расход горюче-смазочных материалов на 
условный эталонный гектар, расход энерго- и матери-
альных ресурсов на один рубль произведенной сель-
скохозяйственной продукции, применение возобнов-
ляемых источников энергии, использование энерго- и 
ресурсосберегающих технологий в производстве сель-
скохозяйственной продукции и другие параметры.

Победителей конкурса ждет премия в размере  
50 000  рублей.

Новости Народовластие

Челябинская область известна 
в России не только металлургией 
и богатыми природными ресур-
сами, но и относительно других 
регионов – качественными до-
рогами. Она одной из первых вы-
ступала за возрождение дорож-
ных фондов.

Прокомментировать ситуацию в 
области мы попросили первого заме-
стителя председателя Законодатель-
ного Собрания Челябинской области 
Юрия Карликанова.

Когда в стране существовал вне-
бюджетный дорожный фонд, эффек-
тивность использования средств, 
выделяемых на дорожное хозяйство, 
была значительно выше, чем в после-
дующие годы. Так, например, в слож-
ные девяностые годы автомобильных 
дорог в России вводилось 6-7 тысяч 
километров в год, в то время как се-
годня – порядка 2 тысяч километров 
автотрасс в регионах и около 400 ки-
лометров федеральных магистралей. 
Обусловлено это прежде всего тем, 
что деятельность дорожного фонда 
была привязана к логике строитель-
ного процесса, который чаще всего 
не может быть ограничен рамками 
одного года. К тому же в процессе 
реализации проектов необходимо 
вносить изменения в проекты, что 
при консолидированном бюджете 
сделать очень сложно.

С отменой в 2002 году дорожных 
фондов регионы столкнулись с мно-
жеством проблем – бюрократические 
проволочки привели к смещению на-
чала финансирования работ к кон-
цу года. Более того, закон запрещал 
перенос неосвоенных средств на сле-
дующий год с обязательным возвра-
том их в бюджет, что влекло за собой 
сокращение финансирования в по-
следующем. Таким образом, упразд-
нение дорожных фондов привело к 

тому, что эффективность освоения 
средств резко снизилась. 

С 2000 по 2009 год доля расходов 
на дорожное хозяйство в суммарном 
валовом внутреннем и региональном 
продукте сократилась с 1,6% до 0,7%, 
или в 2,4 раза.

Челябинская область, в отличие от 
других регионов, после отмены Феде-
рального дорожного фонда приняла 
Закон Челябинской области «О по-
рядке образования и использования 
средств областного целевого бюд-
жетного дорожного фонда». Данный 
закон был принят 19.06.2001 года и 
утратил силу 1 января 2005 года, но, 
благодаря ему, удалось поддержать 
финансирование дорожной отрасли 
на том же уровне в эти годы, что и в 
период действия Федерального до-
рожного фонда. Самым тяжелым для 
дорожников стал кризисный 2009 год, 
когда общий объем финансирования  
дорожного хозяйства был сокращен 
более чем в три раза и составил  
2 572,5 млн руб. Примерно такая же 
сумма (2177 млн руб.) выделялась на 
дорожное хозяйство области десять 
лет назад – в 1999 году.

Начиная с 2002 года вся дорож-
ная общественность, возглавляемая 
Росавтодором, при поддержке гу-
бернаторов, профессиональных ассо-
циаций, Комитета Госдумы по строи-
тельству и земельным отношениям, 
боролась за возрождение дорожных 
фондов.

В результате 6 апреля 2011 года 
принят Федеральный закон «О внесе-
нии изменений в Бюджетный кодекс 
Российской Федерации и отдельные 
законодательные акты Российской 
Федерации» № 68-ФЗ, в котором 
предусмотрено создание дорожных 
фондов. К дорожным фондам отно-
сится как Федеральный дорожный 
фонд, дорожные фонды субъектов 
Российской Федерации, так и муници-

пальные дорожные фонды. 
Согласно закону решение о 
создании дорожного фонда 
субъекта РФ должно быть 
принято региональным за-
коном не позднее 1 января 
2012 года.

В нашей области по рас-
поряжению губернатора 
создана рабочая группа по 
разработке законопроекта 
«О дорожном фонде Челя-
бинской области». Предпо-
лагается, что объем дорож-
ного фонда утверждается за-
коном о бюджете Челябин-
ской области на очередной 
финансовый год и 
плановый период в 
размере не менее 
суммы установлен-
ного настоящим 
законом базового 
объема бюджетных ассигнований. Но 
данная сумма будет скорректирована 
на коэффициент инфляции и прогно-
зируемого объема доходов бюджета 
Челябинской области от транспортно-
го налога в размере 100% доходов, в 
том числе пеней и штрафов за неупла-
ту указанных сумм транспортного на-
лога; акцизов на автомобильный бен-
зин, подлежащих зачислению в бюд-
жет Челябинской области; доходов от 
эксплуатации и использования иму-
щества автомобильных дорог;  гос- 
пошлины за разрешение на перевоз-
ку тяжеловесных и крупногабаритных 
грузов и так далее.

Пока предусмотренный законода-
тельством базовый объем бюджет-
ных ассигнований дорожного фонда 
области в три раза ниже финансового 
объема средств, выделенных на до-
рожную отрасль в 2011 году. Но перед 
рабочей группой поставлена задача 
по поиску дополнительных источни-
ков наполнения дорожного фонда, 

так как администрациям субъектов 
Федерации представлено право уве-
личивать объем средств за счет иных 
отчислений. Более того, согласно по-
правке, предложенной Комитетом 
Госдумы по строительству и земель-
ным отношениям, если ее примут де-
путаты, будет закреплен и источник 
финансирования муниципальных до-
рожных фондов. Возможно, что им 
станет земельный налог. В настоящее 
время эта поправка направлена на 
рассмотрение в Минтранс.

Ожидается, что возобновление 
действия дорожных фондов и вы-
деление закрепленных источников 
формирования приведет к суще-
ственному повышению эффектив-
ности расходования средств, так как 
повысится маневренность распоря-
жения  ими  и возможность исполь-
зования остатков средств текущего 
года в будущем периоде.

Средства дорожного фонда Челя-
бинской области будут направлены 

на автомобильные дороги обще-
го пользования регионального или 
межмуниципального значения. Так-
же средства могут направляться на 
софинансирование расходных обяза-
тельств, возникающих при выполне-
нии полномочий органов местного 
самоуправления по вопросам дорож-
ной деятельности в отношении соб-
ственных автомобильных дорог.

Несмотря на то, что в последние 
годы мы видим большие финансовые 
вложения в ремонт и реконструкцию 
дорог – нерешенных вопросов оста-
лось еще много. В нашей области еще 
много автомобильных дорог, которые 
не отвечают нормативным требова-
ниям. И если дороги регионального 
значения за последние годы ремон-
тировались, то автомобильным до-
рогам  сельских поселений стали уде-
лять внимание только в последние 
два года.

Создание дорожных фондов без-
условно позитивно скажется на раз-
витии дорожной отрасли – считает 
Юрий Карликанов.

зачем нам нужен Дорожный фонД?

Напомним, что объем финансирования дорожной 
отрасли в Челябинской области в 2009 году составил 
2,62 млрд руб., в 2010 году – 10,5 млрд руб., в 2011 
году – 10,6 млрд рублей.

Теперь для того, чтобы пройти в Гос-
думу РФ по спискам «Единой России», 
не обязательно быть членом партии – 
достаточно иметь желание и хорошую 
программу.

Никогда еще формирование предвы-
борного списка правящей партии не было 
таким народным. Если раньше достойных 
кандидатов выбирали только из числа 
единороссов, то в этом году решено за-
действовать на выборах свежие силы – 
общественников и простых граждан с ак-
тивной жизненной позицией. По словам 
председателя ЗСО, секретаря регионального 
политсовета «Единой России» Владимира 
Мякуша, для этого им нужно будет вступить 
в «Общероссийский народный фронт» (ОНФ) 
и представить конкретную работоспособ-
ную программу. С 21 июля по 10 августа на 
Южном Урале пройдут праймериз, в кото-
рых определятся кандидаты от партии на 
выборы в Государственную Думу. Впервые 
за всю историю России отбор претендентов 
на парламентские кресла будет проходить с 
таким широким народным участием. Пред-
полагается, что в итоге не менее 25 процен-
тов мест в предвыборном списке «Единой 
России» будет отдано беспартийным. По-
хвастать такой демократичностью не может 
больше ни один участник политического 
процесса в нашей стране.

– Привлечение общественности к изби-
рательной кампании – новое слово в рос-

сийской демократии, – считает руководи-
тель челябинской общественной приемной 
Владимира Путина Владимир Горнов. – Нам 
нужны свежие идеи и их носители, которые 
помогут дополнить программные продук-
ты, которые уже существуют в партии. Если 
раньше «Единая Россия» выдвигала своих 
кандидатов на выборы, то теперь каждый 
житель Южного Урала может выдвинуть себя 
самостоятельно и имеет все шансы победить 
в праймериз.

Утверждение регионального списка 
участников праймериз должно завершиться 
до 1 июля, после чего он будет отправлен на 
согласование в федеральный центр. До этого 
времени у жителей, желающих попробовать 
свои силы, есть возможность выдвинуться, 
обратившись в координационный совет ОНФ. 
На Южном Урале планируют создать восемь 
площадок для проведения общенародных 
праймериз – четыре в Челябинске и столько 
же в области. На каждую из площадок будут 
выбраны 400 уполномоченных, или выбор-
щиков. Половина из них – представители 
«Единой России», вторая – делегаты от на-
родного фронта. Задача выборщиков – по-
слушать, что предлагают кандидаты, а потом 
тайным голосованием выбрать наиболее до-
стойных. Составить список уполномоченных 
– еще одна важная задача, которая ложится 
на плечи единороссов и представителей на-
родного фронта.

– Для нас важно, чтобы туда попали 
действительно порядочные и авторитетные 

люди, которые будут оценивать претенден-
тов не по знакомству, а по их деловым 
качествам. Это могут быть герои соцтруда, 
ветераны, деятели культуры и искусства и 
так далее, – рассказал главный единоросс 
области Владимир Мякуш.

Сколько выступлений провести, каждый 
из кандидатов в парламентарии вправе ре-
шать сам. Но чем больше территорий он 
посетил, тем больше голосов сможет по-
лучить и тем выше у него шансы выбиться 
в лидеры.

– Голосования будут проходить несколь-
ко дней, чтобы все участники праймериз 
могли выступить во всех восьми терри-
ториях, – пояснил Владимир Мякуш. – У 
выборщиков будет возможность проголо-
совать сразу за нескольких кандидатов. Их 
количество неограниченно. В конце все 
голоса будут суммироваться. Хочу особенно 
отметить, что у претендентов в депутаты 
должны быть конкретные программы раз-
вития. Нам не нужны «хотелки». Все мы 
хотим, чтобы жизнь в регионе стала луч-
ше. Главное – понять, что для этого нужно 
сделать.

В конечном итоге предложения участ-
ников ОНФ могут войти в предвыборную 
программу «Единой России». Список пре-
тендентов в федеральный парламент, в ко-
торый, вероятно, войдут от восьми до 10 
человек, планируется утвердить в начале 
сентября.

Светлана ГРИГОРЬЕВА

кто хочет стать Депутатом?
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скаНворд

Белоснежные огромные шары на изящном 
кустике. Цветет уже две недели, и еще 
столько же будет держаться цветение. Это 
калина буль-де-неж – декоративный сорт 
обычной калины, который целый месяц 
потрясающе красив. 

– По агротехнике калина буль-де-неж особо не отличается от обычной 
калины. Вы можете вырезать лишнюю поросль и сформировать калину 
деревцем или же оставить боковые побеги и получить красивый пышный 
куст, – рассказывает специалист по ландшафту Светлана ЕРЕМЕЕВА.– Калина 
неприхотлива, но на сухих участках с бедной почвой калина вырастет хилой 
и некрасивой. А вот на богатых и влажных почвах, в полутени или на солнце, 
а иногда даже и в полной тени, калина растет очень хорошо. Это растение не 
требует большого ухода и практически не подмерзает зимой. Иногда макуш-
ки растения подмерзают, но кусты быстро восстанавливаются. 

Калина буль-де-неж удивительно хорошо гармонирует в совместных 
посадках с липой, рябиной. Она отлично смотрится как в групповых, так и в 
одиночных посадках. Особенно эффектна калина буль-де-неж в штамбовой 
форме и у воды.

– Посадку калины можно делать и весной, и осенью, – объясняет дизай-
нер. – У двухлетних саженцев к моменту посадки на постоянное место разви-
вается мощная корневая система. Чтобы сохранить ее и вырастить здоровые 
растения, посадочные ямы необходимо делать диаметром 60 см и глубиной 
не менее 50 см, заправляя их верхним плодородным слоем почвы. На тяже-
лых почвах необходимо делать дренаж из песка и щебня. В каждую яму надо 
добавить 3 – 4 ведра компоста, 1 стакан нитрофоски и 2 стакана золы. Расте-
ния высаживают на 3 – 4 см глубже корневой шейки. После обильного полива 
почву вокруг растения необходимо замульчировать перегноем. 

Обрезка калины не представляет никакого труда. Сразу после посадки все 
ветки укорачивают на одну треть. Затем ежегодно оставляют по одному 
молодому побегу, чтобы к шестилетнему возрасту иметь пять-шесть 
основных ветвей, а к десятилетнему возрасту – до восьми-девяти ветвей. 
Из вредителей некоторую опасность для калины представляет только тля. 

Июнь – золотое время для 
того, чтобы заниматься агрофит-
несом на своем огороде. Вроде 
бы главные дела уже сделаны: 
посажен лук, морковь и томаты, 
замульчирована земляника и 
малина. Но самое главное дело, 
которое необходимо сделать до 
конца июня, – это избавление от 
сорняков. Разными методами.

косим
Многие сорняки, как, например, 

горец птичий, крестовник, сныть, не 
выдерживают регулярной стрижки и 
быстро погибают. Когда вы уничтожа-
ете надземную часть этих сорняков, 
страдает и корень. Чем чаще косить 
траву, тем быстрее они погибнут. 
Важно расправиться с сорняками в 

июне, пока они не успели дать семена 
и сбросить их в землю. А вот бодяк 
полевой, клевер ползучий, лютик ед-
кий, даже несмотря на стрижку «под 
ноль», не погибнут все равно.

Дергаем
Систематические прополки – са-

мый доступный и результативный 
способ борьбы со злодеями. Если 
сорняки затесались на грядку с куль-
турными растениями, то тут тяпка не 
поможет, надо работать вручную. Пы-
рей, например, ежегодно обновляет 
свои корневища, поэтому так важно 
не допустить их разрастания. Про-
полка раз в неделю в течение всего 
лета поможет полностью уничтожить 
этот сорняк. То же касается и других, 
так называемых корнеотпрысковых 
сорняков: вьюнка полевого, осота, 
молочая.

перекапываем
Многолетние корневищные и 

корнеотпрысковые сорняки – самые 
злостные и живучие. У такого неж-
ного и слабого на вид растения, как 
вьюнок, корни не всегда даже при 
вспашке трактором уничтожаются. 
На грядках хилый вьюнок ведет себя 
по-хозяйски: немедленно оплетает 
растения картофеля, тут же посажен-
ную фасоль, кабачки. Против сныти, 
пырея, осота и других корневищных 

сорняков поможет только полная 
перекопка с выборкой корневищ. Но 
лопата здесь не товарищ. Дело в том, 
что если острие лопаты при перекоп-
ке разрежет корешки этих сорняков 
на кусочки, получится очень хороший 
посадочный материал. В результате 
из одного «злодея» вырастет сразу 
несколько. Засоренную землю надо 
копать вилами, а уж потом тщательно 
выбрать из нее корни.

укрываем
Укройте засоренный участок 

темной и плотно прижатой к земле 
пленкой или рубероидом. Это не даст 
сорнякам прорасти. Чтобы укрытый 
кусок земли не простаивал понапрас-
ну, можно посадить на нем крупно-
мерные овощи: тыкву, кабачки, ка-
пусту. Для них в пленке надо сделать 
отверстия. 

Кстати, и от сорняков есть 
польза. Во-первых, размельченные 
сорняки – прекрасная мульча, а если 
еще и раз в неделю поливать такое 
«укрытие» биологическим препара-
том «Байкал», то сорняки превра-
щаются в удобрение. Более «долго- 
играющее» удобрение – это компост. 
Складывайте выполотые сорняки в 
компостную яму, и через год ваши 
кабачки и перцы отблагодарят вас 
отличным урожаем.

как бороться с сорняками?
Наш садДекоративная 

калина


